

Miércoles 01 de marzo de 2017

El Financiero Trump va por reforma migratoria

VALENTE VILLAMIL Luego de un mes de retórica antiinmigrante, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abrió la puerta a una reforma migratoria. "Creo que una reforma migratoria real y positiva es posible siempre y cuando nos concentremos en los siguientes objetivos: mejorar los empleos y salarios para los estadounidenses, mejorar la seguridad de nuestra nación y restablecer el respeto por nuestras leyes", dijo Trump en su primer discurso ante el Congreso de su país. Si bien reiteró la construcción del muro a lo largo de la frontera con México, Trump no mencionó quién lo pagará e incluso nunca mencionó al país durante todo su discurso, que duró una hora. Además, dijo que estaba a favor de libre comercio sin referirse a alguna nación. Aunque consideró que el discurso careció de detalles y medidas concretas, Carl Luna, profesor en la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de San Diego, apuntó que el tema migratorio fue uno en los que el Presidente ahondó más. "Probablemente una de las cosas más detalladas que dijo fue en migración. Hablar sobre girar un sistema migratorio basado en méritos", dijo Luna. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, reforma migratoria, migración

Carencias por seguridad social y alimentos bajan ZENYAZEN FLORES Las seis carencias sociales que conforman la medición de la pobreza en el país mostraron una reducción de 2014 a 2015, sobresaliendo la baja de las carencias por acceso a la seguridad social y acceso a la alimentación, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Las 32 entidades reportaron bajas en al menos una carencia social, pero resaltó el descenso de la población con falta de acceso a la seguridad social en la mayoría de los estados (27), destacando Baja California, Morelos y Tlaxcala. La población sin acceso a la seguridad social tuvo la mayor caída de 2014 a 2015, al pasar de 58.5 a 56.6 por ciento. Sobresalió la reducción en la población de 65 años o más sin acceso a la seguridad social. No obstante, la seguridad social sigue siendo la carencia más alta que padece la población mexicana. Le sigue la falta de acceso a la alimentación, que bajó de 23.4 a 21.7 por ciento y la carencia por acceso a los servicios de salud, de 18.2 a 16.9 por ciento de la población. La escasez de acceso a servicios básicos en la vivienda pasó de 21.2 a 20.5 por ciento, la carencia por rezago educativo bajó de 18.7 a 17.9 y por calidad y espacios de la vivienda fue la de menor avance al pasar de 12.3 a 12 por ciento. Los estados con reducciones en la población afectada por todas las carencias sociales fueron Baja California Sur, Chihuahua y Sinaloa, mientras que aumentó en 13 de 32 los estados la falta de acceso a los servicios básicos de vivienda. En 2015, las entidades que mostraron un mayor porcentaje de población con rezago educativo, carencia por acceso a la seguridad social, calidad y espacios en la vivienda o acceso a los servicios básicos en la vivienda fueron Chiapas, Oaxaca y Guerrero y las de menor población con penurias sociales fueron Nuevo León y Chihuahua. El Coneval agregó que las seis carencias sociales son comparables con la serie 2010-2014, según la conclusión de la primera fase de los trabajos de análisis del Coneval y el INEGI del Módulo de Condiciones Socioeconómicas 2015 (MCS 2015). P.C. Coneval, pobreza, seguridad social Fed seguirá con alza en tasas pese a menor PIB

JASSIEL VALDELAMAR La economía estadounidense creció 1.9 por ciento en el cuarto trimestre de 2016, por debajo de la estimación del consenso de 2.1 por ciento y muy inferior al 3.5 por ciento reportado en el tercer trimestre, pero esto no será un freno para que la Reserva Federal detenga sus intenciones de elevar las tasas de interés en los próximos meses. "Durante marzo es probable que el mercado vuelva a poner su atención en la política monetaria de la Reserva Federal, pues la probabilidad implícita de que suban la tasa de referencia el 15 de marzo se ubica en 52 por ciento", indicó Gabriela Siller, directora de análisis en Banco Base. En una entrevista con la CNN, el presidente de la Reserva Federal de Nueva York, William Dudley, afirmó que el argumento para una alza en las tasas es ahora mucho "más convincente". Esto hizo que las tasas de los bonos estadounidenses a dos años cerraran la jornada de ayer con alzas de hasta 6 puntos base. La Reserva Federal ha elevado las tasas de interés dos veces en los últimos dos años, pero los funcionarios de la Fed han señalado que podrían aumentar tres veces este año a medida que la economía se acerque a las metas de la Fed para el empleo y la inflación. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, crecimiento económico Hacienda 'amonesta' a tres entidades

DAINZÚ PATIÑO Veracruz, Coahuila y Baja California incumplieron con la Ley de Coordinación Fiscal, informó la Secretaría de Hacienda en el Diario Oficial de la Federación (DOF) con base en datos al 15 de febrero. Estas tres entidades no publicaron el calendario de entrega de las participaciones Federales que dan a los municipios ni los porcentajes y fórmulas para otorgarlas, lo que significará un retraso en la entrega de estos recursos. "La publicación en el DOF es una llamada de atención al gobierno estatal, puede proceder una sanción económica por parte de los órganos estatales en Transparencia que se aplica al funcionario responsable de publicar el calendario. No obstante ni en las publicaciones ni en el Decreto correspondiente a este cumplimiento se estipula en concreto que se aplicará una sanción por esta falta", dijo Flavia Rodríguez, directora de ARegional. Si no se especifica una sanción, existe el riesgo de que no se aplique ninguna y por ende que las entidades sigan incumpliendo con esta obligación, señaló la especialista. Una revisión de ARegional corroboró que al 28 de febrero estas entidades no habían publicado este requerimiento, por lo que ya suman 13 días de retraso en el cumplimiento. "Luego de esta publicación en el DOF, se esperaría que estas entidades publiquen cuanto antes el calendario de pago de participaciones para sus municipios", indicó Rodríguez. Los estados deben hacer público el calendario en sus gacetas oficiales y páginas de gobierno. P.C. SHCP, Ley de Coordinación Fiscal, entidades federativas, finanzas públicas

Reforma Prevén inversión de 6 mil mdd en eólica Por Dayna Meré Cd. de México México (01 marzo 2017).- Para el 2019 el País podría recibir inversión superior a los 6 mil 600 millones de dólares provenientes de 34 empresas, para la generación de energía eólica, anticipó Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de Energía. Durante la inauguración del foro Mexico Wind Power, el funcionario destacó que esta inversión será canalizada en 52 nuevas centrales de generación de energía eólica. Joaquín Coldwell mencionó que actualmente existen 32 plantas de generación de energía eólica en operación, y anticipó que en 15 años habrá 12 mil megawatts de nueva capacidad, toda vez que 53 por ciento de los proyectos que la generarán están en fase de construcción. El titular de la Sener dio a

conocer que hace unos días se presentó el Atlas de Zonas con más Probabilidad de Desarrollo de Energías Limpias en el País. Este documento, dijo, permitirá incorporar a la matriz energética más energías renovables intermitentes. Leopoldo Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE), dijo que el año pasado se generaron 3 mil 527 megawatts de energía eólica, y prevé que para este año se generen mil 100 megawatts más. Así, al 2018 se podrían generar mil 466 megawatts más. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, energía eólica, inversión Aumentan 6.3% remesas durante enero Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (01 marzo 2017).- En enero, los ingresos por remesas familiares fueron por 2 mil 55 millones de dólares, un monto 6.34 por ciento más elevado que el registrado en enero de 2016, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). Dicho avance estuvo sustentado en el incremento en el número de operaciones de remesas de 7.69 por ciento anual en enero pasado a 9.96 millones, principalmente provenientes de EU. De no haber sido por el mayor volumen de operaciones en los envíos de dinero, el resultado estaría lejos de ser positivo, ya que el valor de la remesa retrocedió por segundo mes consecutivo a tasa anual, al decrecer 1.34 por ciento durante enero. Con base en la información del Banco de México, el número de operaciones de remesas llegó a 33 meses con aumentos consecutivos a tasa anual. El monto de los envíos de dinero sumó 10 meses con crecimientos, lo que se combinó con el segundo descenso en el valor promedio de la remesa que fue de 295 dólares. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, remesas Disminuye el empleo en grandes empresas

Por Verónica Gascón Cd. de México México (01 marzo 2017).- Las contrataciones en las grandes empresas se redujeron 2.8 por ciento en el último trimestre del año. Esto quiere decir que el mayor número de empleos se generaron en las pequeñas y medianas empresas, según un análisis del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN), con base en datos de Inegi. En el cuarto trimestre de 2016, en comparación con el mismo periodo de 2015, el número de puestos creados en pequeñas empresas creció 6.5 por ciento. En las grandes empresas el número de trabajadores se redujo en 131 mil 472 personas, al pasar de 4 millones 751 mil 231 a 4 millones 619 mil 759, en el periodo de análisis. En tanto que en los pequeños establecimientos se emplearon 480 mil 522 personas, muchos de ellos familiares o de autoempleo. "Al no tener un crecimiento sostenido de la economía en los últimos años, las empresas tienden a generar menores expectativas en cuanto a su producción y ventas futuras y eso limita la creación de fuentes de trabajo. P.C. INEGI, empleo, sector empresarial Sube crudo alentado por recortes de OPEP Por Reuters Londres Inglaterra (01 marzo 2017).- El petróleo revertía pérdidas previas este miércoles debido a que los inversionistas se sentían alentados por un estricto cumplimiento por parte de la OPEP de su promesa de reducir la producción de crudo, aunque evidencias de un aumento del bombeo en Estados Unidos limitaba el avance. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) redujo su producción de crudo por segundo mes en febrero, según un sondeo de Reuters, que mostró que el grupo aumentó el nivel de cumplimiento a alrededor de un 94 por ciento. Mayores recortes por parte de Arabia Saudita y Angola ayudaron a compensar un cumplimiento más débil por parte de otros miembros que acordaron limitar su producción. Los futuros del crudo Brent para entrega en mayo subían 27 centavos, a 56.78 dólares por barril. En tanto, los del petróleo West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos para entrega en abril ganaban 18 centavos, a 54.19. Los precios del petróleo están un 23 por ciento más altos que a fines de noviembre, cuando la OPEP anunció su acuerdo, pero esa fortaleza ha alentado un regreso de más producción de Estados Unidos. Los inversionistas esperaban un dato semanal de inventarios de petróleo en Estados Unidos por parte de la EIA. Las existencias han subido por siete semanas consecutivas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. OPEP, sector energético, petróleo El Economista Emisión de deuda del sector público rompe récord en el 2016 YOLANDA MORALES Y JOSÉ LUIS CABALLERO En el 2016, el sector público emitió deuda por 22,902 millones de dólares, según cifras, del Banco de México (Banxico). Ésta es la mayor colocación anual de deuda registrada en dos décadas. Sólo en el año pasado, el fondeo del mercado al sector público aumentó en 46.2%, pues en el 2015 este tipo de emisores levantaron 15,663 millones de dólares en los mercados, aprovechando las bajas tasas de interés. P.C. Banco de México, sistema financiero, finanzas públicas, deuda Listas, las reglas para el estímulo fiscal en tecnología YAEL CÓRDOVA La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer las reglas generales para que los contribuyentes puedan tener acceso al estímulo fiscal a la Investigación y Desarrollo de Tecnología, que se aprobó para este ejercicio fiscal. Para este año la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en su artículo 202, permite un estímulo fiscal sobre este impuesto a los contribuyentes que tengan proyectos de investigación y desarrollo tecnológico, en el cuál se podrá aplicar un crédito fiscal equivalente a 30% de los gastos e inversiones realizados en el ejercicio. P.C. Conacyt, tecnología, proyectos de inversión, estímulo fiscal, Ley del Impuesto Sobre la Renta, finanzas públicas Afores, atentas a impacto por posibles cambios en el TLCAN ELIZABETH ALBARRÁN Las 11 administradoras de fondos para el retiro (afores) están previendo posibles escenarios en los que se puedan ver afectadas sus inversiones por los posibles cambios que existan en el Tratado Libre de Comercio de América del Norte (TLCAN), (indicó Gastón Mejía, director general de Planeación Financiera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). "Obviamente sí impacta (que haya cambios en el TLCAN), pero las afores están previendo con los análisis que hacen a diario cuáles son las inversiones más óptimas dado el entorno económico para mantener buenos rendimientos", dijo en entrevista. P.C. Consar, Afores, TLCAN, seguridad social Gasto del consumidor en EU se frena en enero, inflación se acelera REUTERS El gasto del consumidor en Estados Unidos subió menos de lo previsto en enero debido a que la mayor aceleración de la inflación mensual en cuatro años redujo el poder adquisitivo de los hogares, lo que apunta a un crecimiento económico moderado en el primer trimestre. El Departamento de Comercio informó este miércoles que el gasto del consumidor, que responde por más de dos tercios de la actividad económica en Estados Unidos, subió un 0.2% tras un incremento no revisado de un 0.5% en diciembre. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el gasto del consumidor subiría un 0.3% en enero. Se prevé que el indicador seguirá respaldado ante promesas del gobierno del presidente Donald Trump de amplios recortes tributarios y un mayor desembolso en infraestructura. P.C. Estados Unidos, inflación, economía mundial China recortará 500,000 empleos en industria

pesada AP Beijing recortará este año otros 500,000 empleos en los sectores del acero, el carbón y otras industrias pesadas para reducir el exceso de capacidad de producción que ha inundado los mercados y deprimido los precios mundiales, según anunció este miércoles el ministro chino de Empleo. El gobierno ayudará a los trabajadores despedidos a que hagan el traspaso a otros empleos, inicien sus propias empresas o se retiren, dijo Yin Weimin. China ha emprendido un esfuerzo de varios años para reducir industrias infladas como el acero, el carbón, el aluminio, el concreto y el vidrio, en las que la producción supera a la demanda. P.C. China, empleo, economía mundial En el 2016, economía de EU creció 1.6% REUTERS La economía estadounidense creció a una tasa de 1.6% en el 2016 — su peor desempeño desde el 2011— tras expandirse 2.6% en el 2015, informó el Departamento de Comercio. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el Producto Interno Bruto (PIB) fuera revisado al alza, a una tasa de 2.1 por ciento. El crecimiento estadounidense se desaceleró en el cuarto trimestre del 2016, tal como se había informado previamente, y pareció seguir un ritmo de expansión moderada después de que Donald Trump llegara al cargo de presidente con la promesa de revitalizar las manufacturas y proteger el empleo. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico La Jornada Volatilidad seguirá, pese a calma en mercados: BMV Alejandro Alegría | miércoles, 01 mar 2017 10:29 Ciudad de México. Pese a que hay mucha más tranquilidad en los mercados, la volatilidad seguirá, sostuvo el director general de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), José Oriol Bosch. Al término de su participación en la presentación del Centro de Mejores Prácticas de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sostuvo que los inversionistas se están acostumbrando a no asustarse cada vez que dice algo el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Resaltó que lo anterior se puede constatar con los movimientos del IPC en la BMV que ahora son menores en comparación al día posterior a la elección del mandatario estadounidense. "Estamos viendo mucha más tranquilidad en los mercados", pero seguirá la volatilidad, consideró Oriol Bosch. El director general de la Bolsa confió en que se está haciendo un buen trabajo en la renegociación del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), pero con esto también se ha abierto la oportunidad de renegociación de otros acuerdos comerciales con otros países. P.C. BMV, sistema financiero Remesas alcanzan récord en enero: 2 mil 55 mdd Roberto González Amador | miércoles, 01 mar 2017 09:49 Ciudad de México. El ingreso de divisas por remesas alcanzó en enero pasado un nuevo máximo histórico para un primer mes de año, en momentos en que creció la retórica anti migrante en Estados Unidos con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, ocurrida el 20 de enero, de acuerdo con datos reportados este miércoles por el Banco de México. Las remesas sumaron dos mil 55.22 millones de dólares en enero, cantidad que superó en 6.34 por ciento a las reportadas en el mismo mes de 2016, informó el banco central. El anterior récord de llegada de remesas para un mes de enero correspondió precisamente al de 2016, cuando ingresaron mil 932.7 millones de dólares. P.C. Banco de México, remesas Dólar promedia en \$19.48 en aeropuerto de la CDMX Notimex | miércoles, 01 mar 2017 09:18 Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia el mes de marzo con un precio promedio de 19.48 pesos a la venta y 18.95 pesos a la compra, en las casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM). Este miércoles, la moneda extranjera se ofrece en 19.70 pesos como máximo y se adquiere en 18.90 pesos como mínimo. Por su parte, el euro sitúa su precio más alto en 21.80 pesos y se adquiere en una mínima cotización de 21.00 pesos, en los mismos centros cambiarios de la terminal aérea capitalina. P.C. tipo de cambio El País Wall Street aplaude el primer discurso de Donald Trump en el Congreso SANDRO POZZI Los inversores siguen dando el beneficio de la duda a Donald Trump. Es más, tras primera intervención como presidente ante el Congreso la pasada noche interpretan que tiene más opciones para sacar adelante su agenda económica. El Dow Jones, el índice más seguido de Wall Street, arrancó así la sesión con una subida inicial próxima al 1,5% y se colocó por primera vez por encima del nivel de los 21.000 puntos. La remontada está siendo especialmente rápida si se echa la vista atrás en el calendario. Los 20.000 puntos se tocaron el pasado 25 de enero, solo cinco días después de la toma de posesión del republicano. Eso equivale a solo 35 días de negociación en el parque neoyorquino. El Dow Jones se apreció casi un 15% desde la victoria electoral de Donald Trump en las elecciones celebradas el pasado 8 de noviembre. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, Wall Street, sistema financiero, economía mundial